

Getreide-(Weizen-)Preise auf den Märkten Rorschach, Zürich und Basel im Jahr 1868.

(Nach offiziellen Mittheilungen der Zolldirektionen an das eidg. Handels- und Zolldepartement.)

Monate. Mois.	Rorschach.				Zürich.				Basel.	
	Verkaufte Doppelzentner. Quintaux métriques vendus.	Verkaufs- summe. Prix total.	Durchschnitts- preis. *)		Verkaufte Doppelzentner. Quintaux métriques. vendus.	Verkaufs- summe. Prix total.	Durchschnitts- preis.		Durchschnitts- preis.	
			Prix moyen par Quint. métr.	Fr. Ct.			Prix moyen par Quint. métr.	Fr. Ct.	Prix moyen par Quint. métr.	Fr. Ct.
Januar	12,369	Fr. 482,910	39	04	15,955	Fr. 633,708	39	72	39	03
Februar	11,125	434,567	39	06	9,797	394,527	40	27	39	28
März	10,789	420,685	38	99	12,717	511,777	40	24	38	69
April	13,709	530,657	38	71	9,991	396,346	39	67	38	58
Mai	8,229	305,719	37	15	13,299	512,972	38	57	37	55
Juni	10,553	347,650	32	94	10,384	339,163	32	66	32	12
Juli	14,360	486,043	33	85	18,421	600,867	32	06	32	20
August	10,983	326,111	29	67	16,591	495,653	29	87	29	75
September	11,290	336,479	29	80	12,964	394,478	30	43	29	12
Oktober	14,432	415,660	28	80	17,032	500,812	29	40	29	15
November	13,316	358,063	26	89	17,401	480,997	27	64	27	62
Dezember	14,295	374,493	26	20	12,745	345,459	27	10	26	94
Jahr 1868	145,450	4,819,037	33	13	167,297	5,606,759	33	51	—	—

*) Nach unserer Berechnung.

Nachträglich erhalten wir auch für **Romanshorn** folgende offizielle Notirungen der Mittelpreise für Weizen:

Januar	Fr. 36. 35
Februar	» 37. 20
März	» 37. 10
April	» 37. 75
Mai	» 38. 10
Juni	» 31. —
Juli	» 31. 35
August	» 27. 50
September	» 20. —
Oktober	» 29. —
November	» 26. 50
Dezember	» 25. 30

Fr. 32. —

Die Bewegung der Preise ist im Ganzen auf den 4 Märkten, wie bei der geringen Entfernung derselben von einander leicht begreiflich, dieselbe: Verhältnissmässig hohe Preise zu Anfang des Jahres mit geringer Neigung zum Sinken bis Mai; erheb-

liches Fallen im Juni, gefolgt von einem ziemlich konstanten Tiefergehen bis Ende des Jahres, zu welcher Zeit die Konsumenten sich eines um ziemlich genau einen Drittheil niedrigeren Preises als zu Anfang des Jahres zu erfreuen hatten. Am meisten Aehnlichkeit hat die Bewegung der Preise im Jahr 1868, wenn wir die ganze Periode von 1845—64, über welche wir früher Mittheilung gemacht haben, in Betracht ziehen, mit derjenigen des Jahres 1857, mit dem Unterschiede jedoch, dass 1857 die Preise zu Anfang des Jahres etwas weniger hoch standen; erst im Sommer erreichten sie die Januarhöhe von 1868 mit 39 Fr per Doppelzentner, dann aber fielen sie bis im Dezember in ziemlich genau gleicher Weise bis auf 25 Fr. Einen mittlern Jahrespreis von 32—33 Fr. hatten auch die Jahre 1852 und 1862. — Im Allgemeinen sind die Preise in Romanshorn etwas niedriger als in Rorschach, in Zürich etwas niedriger als in Basel, und an den beiden letzten Orten höher als an den beiden erstern.

Hoffentlich wird es der Zeitschrift gegönnt sein, künftig alljährlich regelmässig diese wichtigen Preisübersichten mitzutheilen.

Statistique de l'assistance publique dans le Canton de Fribourg.

L'Institution de la charité légale était inconnue dans le Canton de Fribourg jusqu'au commencement de ce siècle. Elle y fut introduite par une loi du 11 Décembre 1811. A cette époque le pays se trouvait ruiné par la

guerre, par l'occupation étrangère, par les contributions et les réquisitions de tous genres. Le nombre des pauvres et des vagabonds avait considérablement augmenté; les ressources ordinaires ne suffisaient plus à l'entretien des